



生徒会立会演説会・選挙 10/2

1・2年生を中心にした新しい生徒会組織を決めるための生徒会立会演説会・選挙が行われました。1・2年生全員が立候補し、討論会形式の演説会になりました。これからの土橋中のことを考えてそれぞれが公約を表明した後、3年生との質疑応答が行われました。公約を実現するための具体策や生徒会の運営など盛んな意見交換になりました。投票の結果、新しい生徒会本部役員が右記のように決まりました。新しい風を巻き起こしてほしいです。



【生徒会本部役員】

会長	さん
副会長	さん
書記・会計	さん

出張ビブリオ 10/4

10月8日の南日本新聞でも紹介された、中学生が小学生にビブリオバトル（書評合戦）について実演して伝授する「出張ビブリオ」を土橋小学校で実施しました。1年生が低学年、2年生が中学年、3年生が高学年を担当し、小学生の発達段階を考えながら本の紹介を行いました。昨年度からビブリオバトルに継続して取り組んできていることもあり、バトラー（紹介者）は創意工夫を加えて分かりやすく説明することができていました。また、小学生も積極的に質問するなど、お互いに有意義な学習を行うことができました。



10月は読書活動の推進の一環として「秋の読書祭り」も実施しています。学校司書の先生や生徒会学習文化部が、本に親しんでもらおうと色々な企画を考えているようです。この機会に、ぜひ読書を楽しんでほしいと思います。

「セイタカアワダチソウ」から学ぶ
秋の深まりを感じます。ススキが穂を伸ばし、田んぼは黄金色に染まり、刈り取った稲の香りやキンモクセイの香りがどこからともなく流れてきます。ほんとうにいい季節です。

「実りの秋」「食欲の秋」「読書の秋」「スポーツの秋」「文化の秋」など、秋は何をするにも良い季節ですね。

こんなにいい季節をきちんと感じ取り、生かし（活かし）ましょうね！！

さて、正門前の「セイタカアワダチソウ」が美しく咲き始めました。秋らしさを感じさせてくれます。みなさんはこの植物の面白さを知っていますか？この「セイタカアワダチソウ」は「外来種」といって、もともと日本にはなかった植物です。アメリカからやってきて、ミツバチが蜜を集める花として、戦後全国に広められたと言われています。

ちょっと擬人的に表現すると、「転校生」でしょうか？その転校生は、「負けず嫌い」「自分の仲間を増やす」「自分の毒で自滅することもある」面白い性質（生態）を持っています。

①「負けず嫌い」→周りに背の高い植物があると（生えていると）より高く、より高くと背を競って伸ばします。周りの植物が背が低いと怠けて背を伸ばさないのです。競いあう集団がぐんぐん大きくなります。人も同じかもしれません。より良い方向へ競い合う集団の中に居ると伸びる。土橋中は勉強も運動も競い合う雰囲気のあるみなさんですか？ ②「仲間を増やす」→周囲に自分の仲間だけを増やしたいので、根から他の植物の育ちを抑制する物質を出して他の仲間が増えないようにしていきます（このような植物を「アレロパシー」と呼ぶ）。意地悪して自分の仲間だけを増やしていくのです。これは人としてはまねたくありませんね。でも、自然はすごいのはここから！ ③「自分の毒で自滅する」→他の植物への意地悪がつよくなると、自分にも返ってきて、自滅します。人も同じ、人にしたことは自分にも返ってくる。



やっぱり人に優しく、お互いを理解し合って共に生きる「人」でありたいものです。動植物の生態は、調べてみると他にも面白いものがいっぱいあります。自然はたくさんのお話を、私たち「人」に教えてくれていますね。実に面白い！！（文責：上野真紀子）

「3つの時刻」について

2学期に改善を図りたい項目の1つに、家庭学習の充実があります。そのために不可欠なのが、規則正しい生活習慣です。本校ではこれまでも、各家庭で「3つの時刻」を設定し、①起床時刻、②勉強を始める時刻、③就寝時刻を生徒自らが守っているように取り組んできました。しかし、いくつかの調査からは、生活リズムの崩れが見られる生徒もいました。年度も後半を迎えましたので、各家庭で再度「3つの時刻」を見直して、しっかりと実践していただきたいと思えます。併せて、「土橋ガイダンスブック（学習の手引き）」も参考にし、家庭学習のしかたも見直す機会にしてください。

(10/3に再配布しました。御活用ください。)

【設定のポイント】

- 1 学力を付けるためには健康であることが何よりも大切です。十分な睡眠時間を確保できるように、まずは起床時刻と就寝時刻を設定します。
- 2 1日の家庭学習時間は最低でも90分（目標としては1年生120分、2年生150分、3年生180分）を目安にしてください。学習時間をどこに確保できるのか普段の生活を振り返り、勉強を始める時刻を設定します。

インターネット利用実態調査から

7月に保護者を対象に調査を実施した「インターネット利用実態調査」の結果をお知らせします。昨年度と比較すると、インターネット接続機器を所持させていない（家族共用を含む）人数が増加しています。ネット利用の必要性を家族で話し合い、現段階では機器の所持が必要ないと判断された家庭が増えているものと考えます。一方、利用者については、平均利用時間が1時間を超える割合が3分の1以上に達し、利用時間が増加しているようです。また、ネット依存傾向が見られる生徒も見られます。ネット利用や家庭内ルールについて家庭で話し合い、正しく利用できるようお子さまともご確認ください。また、本校では、平成27年度に「土橋中学校PTA共通実践ルール」を設定し、取り組んでいます。PTA等の機会に再度お示ししますので、ご存じおきください。

地域が育む「かごしまの教育」県民週間について



11月1日から7日まで「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」及び「『学校を見に行こう』週間」になります。この期間は学校を開放し、多くの保護者や地域の皆様に学校や生徒のようすを御自由にご覧いただく機会となります。下記のように計画しておりますので、ぜひお越しください。

- 1 **文化祭**
11月1日（木） 9：00～12：35 土橋中体育館
- 2 **青少年劇場「しゃみせんいろいろスーパーセッション」**
11月6日（火） 14：15～15：30 土橋小体育館
- 3 **日置市音楽発表会**
11月7日（水） 午前中（予定） 伊集院文化会館
- 4 **フリー参観**
11月2日（金）～7日（水）
午前 8：45～12：35 午後 14：15～16：05
※ 上記2、3の日時を除きます。
- 5 **写真展「土橋中のあゆみ」**
11月1日（木）～ 校舎1階廊下

(全回答数17人)

調 査 項 目		人数
1日の平均利用時間	30分未満	7
	30分以上1時間未満	4
	1時間以上2時間未満	5
	2時間以上	1
ネット依存傾向	長時間の利用	1
	睡眠不足 勉強に集中できない	1 2